

CONTRA BOLETÍN de la

SOCIEDAD ENTOMOLOGICA ARAGONESA

Sección F.E.A.M.

Nº 00 (Doble Cero)

Diciembre.1994

Lo único bueno de ser una revista gratuita es que, aunque Hacienda insista todos los años en subir el I.V.A., no aumentamos el precio.

EDITORIAL

Presentación del ContraBoletín de la S.E.A.: la Newsletter sesuda del Entomólogo inteligente.

La S.E.A. viene desarrollando una labor, sin duda, importante y fructífera en cuanto se refiere al desarrollo de la entomología en España y, especialmente, en Aragón. Sólo elogios y aplausos se merecen, en general, sus actividades. Sin embargo, desde hace un cierto tiempo, circula el rumor de que determinadas posturas y actitudes personales son, posiblemente, poco recomendables en miembros de la Junta Directiva de una Asociación tan pujante y seria como la nuestra. El cauce de estos comportamientos inapropiados es -¿quién puede ignorarlo?- el Boletín de la S.E.A. Su Director, buena persona (en el fondo) (muy, muy al fondo... *de una sima marina, dentro de un saco*, según algunos) ha iniciado un camino que, tal vez, pueda ser curioso o anecdótico, incluso simpático, pero en otro tipo de circunstancias (por ejemplo, en el circo, junto a los payasos). Parece poco adecuado -ofensivo, según esas otras voces- el lenguaje procaz utilizado en ocasiones o el uso de todo tipo de chistes o gracias supuestamente humorísticas que quedan totalmente fuera de lugar en publicaciones científicas. ¿Se imagina alguien a nuestro admirado D.Miguel Angel Alonso Zarazaga haciendo un comentario sarcástico sobre la longitud del rostro de un apión y su posible relación con el tamaño de su genitalia? ¿Admitiría un científico, sin asco y repulsión, una nota lepidopterológica firmada por D.Victor Redondo en la que nos comentara, aunque fuera de pasada, sus actuales problemas con la Inspección de Hacienda? Pues bien, todo esto y más, ha sido capaz de perpetrar la mente paranoica o enferma (lo que sea peor) del director de ese Boletín que para desconsuelo de todos nosotros se apellida "de la SEA". ¿Qué pensarán nuestros socios finlandeses cuando tras árduo trabajo de traducción consigan entender un artículo en el que, por ejemplo, se les narre el suicidio de Superman al intentar reventarse un grano de la frente y descerebrarse? ¿Quién les dice a nuestros colegas americanos que la separata *Cómo escribir un artículo científico* era de broma, ahora que lo utilizan como libro de texto en el Smithsonian Institution?

En defensa, pues, del buen nombre de la S.E.A. y de la ciencia española, un grupo de socios, hemos decidido fundar una nueva sección que se guiará exclusivamente por criterios de seriedad, integridad y buen gusto. La sección se denominará: **Facción de Enemigos de A. Melic (FEAM)**, y sus fines sociales serán la publicación de una nueva revista (el ContraBoletín) y darle una soberana paliza al director del Boletín tan pronto como sea

posible. Por supuesto, la revista sólo admitirá trabajos serios, con poco aparato gráfico, grandes dosis de nomenclatura y, en lo posible, que sean ilegibles. En fin, puntualmente os iremos informando de las nuevas resoluciones que se adopten en la Junta Directiva de la FEAM. De momento, es suficiente con señalaros *que tenéis nuestro órgano en vuestras manos* (Er... queremos decir, que éste es nuestro *órgano de difusión*, el ContraBoletín de la FEAM).

A. Burrido Sincuento
Presidente de FEAM (SEA)

CARTAS AL DIRECTOR:

Sr. Director:

Desde el Consejo Superior de Investigaciones Científicas queremos solidarizarnos con el primero de los fines de la Facción que vd. dirige y, asimismo, informarle que varios de nuestros miembros están muy interesados en participar directamente en la consecución (¿tal vez debiera escribirse ejecución?) del segundo.

Suyo affmo.
Asurbanipal Gómezlópez
Jefe de Proyectos. CSIC

Sr. Director:

Por la presente, no quiero sino dejar una muy breve muestra de afecto y respeto por A.Melic, impulsor de la S.E.A., hombre de gran valor moral y profundos conocimientos de Zoología, Derecho concursal, Horarios ferroviarios y Liga Nacional de Fútbol, quien a pesar de su juventud y múltiples ocupaciones, ha sabido ampliar los horizontes de la entomología hasta límites que sólo la posteridad sabrá valorar (cuando Hollywood dedique una película -posiblemente una comedia- a los insectos). Hay un antes y un después. También un durante ¿quién lo duda?

Sigue así, hijo mío.
Tu mamá que te quiere,
M.J.B. (Zaragoza).

NOTAS TECNICAS

CORRIGENDA AL ARTICULO: "Holoreus giganteus, nueva especie para la ciencia de Carabus (Coleoptera)". Zapateri, Vol.6: pp.138-146.

La revisión somera del material utilizado por mí en la descripción de la nueva especie, una vez publicado el artículo, me ha llevado a la conclusión de que mentí como un cosaco y que la citada especie no existe. Me la inventé y ya está. Qué le vamos a hacer. Fermín Garcíalope. Madrid.

LA BIODIVERSIDAD AL ALCANCE DE CUALQUIERA. ANALISIS DE ALGUNOS INDICES.

INDICE WUCHEN-MUCHENBAUWER: Fórmula que determina la altura a partir de la cual una persona es considerada enana.

INDICE WEIMAR (también conocido como "Wuchen-Muchenbauer ponderado"): fórmula que determina la altura a partir de la cual una persona es considerada enana, aunque lleve zapatos de tacón alto.

INDICE LILI PUTTIANUS: Índice que determina que cualquier persona que mida más de uno catorce esta aquejada de gigantismo y otros trastornos glandulares.

MODELO DETERMINISTA ROSACRUZ EDELWEISS: Aplicación matemática que permite inferir que toda persona que utilice cualquiera de los tres índices anteriores, es un perfecto imbécil.

NOTA ACLARATORIA SOBRE EL GENERO MURINUS

LOWENFLOW & ATAULFO GONZALEZ establecieron el género MURINUS en base a diversos ejemplares sustraídos del Museo de Ciencias Naturales de Turín (Inspector O'JAL, 1977), fijando como tipo a M. murinus (CHAVETA, 1974), que fue depositado en la colección de la S.E.A. (BERTHO, 1981), donde fue devorado por Antrenus glotunus PICAPORTE, 1800. KRAKEM (1982) fijó un neotipo sobre material sinonimizado por FRANKEMMEIER (1954), descrito previamente por HOUSEFLOWER & BRISTOMER (1953) y ya puesto en duda por FILIPPO METRALLA (1953, algo más tarde). ROSEMCRUZ (1983) plantea la hipótesis de que CHAVETA y BERTHO están confundidos respecto a la verdadera identidad de M. murinus y señala como acertado el criterio de WOLLFAMMSTUDEBAUER (1985, 1987 y en prensa), quien, no obstante (WOLLFAMMSTUDEBAUER, 1990), dice no saber nada del asunto. PICAPORTE, KRAKEM Y ATAULFO GONZALEZ (1989, 1992) rechazan este criterio y sostienen el contrario, aunque posteriormente cambian de opinión (PICAPORTE et al., 1993), poniendo en evidencia, tras un meditado análisis, que no sólo están equivocados, si no que, además, no saben muy bien qué diablos han analizado y quién debe correr con los gastos. KRAKEM (1994), disiente y se enfrenta a sus compañeros, quienes lo golpean hasta morir (ATAULFO GONZALEZ, 1994). A la vista de todo lo anterior, Murinus, pues, debe considerarse un género válido, o no, según se mire.

Asurbanipal GómezLópez. Instituto de Tecnología Simplemente Adelantada de Albacete.

El científico español Andrés Pistado citó en 1944 al ornitorrinco (*Ornithorhynchus anatinus*) del río Nalón, a su paso por Cuenca, sin que las duras críticas de sus compañeros de departamento, ni la paliza recibida del Rector Magnífico de la Universidad donde a la sazón daba sus clases, le hicieran cambiar de opinión. En la actualidad, se mantiene la duda sobre la validez de la cita (así como respecto al paso del río Nalón por Cuenca) y los especialistas opinan que pudo tratarse de "una ardilla especialmente gorda o muy rara" que confundiera al zoólogo, o bien la señora del rector Magnífico tomando un baño a la orilla del río, sin conseguir ponerse de acuerdo.

Algunos interesantes artículos previstos para Zapateri, Vol. 5:

* Carlos D. Sastre y Agustín García Aprovechado firman un artículo sobre el potente veneno del *Buthus occitanus* o escorpión amarillo en el que se narran múltiples experimentos realizados, en uno de los cuales se describe el complejo ritual de apareamiento cuando no hay hembras en el terrario y se pone música "lenta". En otro, el Prof. D. Sastre, describe lo que pasa si uno, accidentalmente, se mete uno de estos bichos en la boca e intenta silbar el himno del Colegio Oficial de Aracnólogos. Los resultados de todos estos experimentos fueron recopilados por el Prof. Aprovechado ante la inesperada e inexplicable muerte del profesor D. Sastre, que estornudó en mitad de un complejo experimento.

* Depredación, coprofagia y parasitismo. Etología de la clase política. Círculo de Ex-amigos de Javier de la Rosa.

* Un ejemplo de análisis multivariante del Caos: mi cuenta corriente. Angulo Obtuso Pitrafa

NOTICIAS - NOTICIAS - NOTICIAS - NOTICIAS - NOTICIAS

MADRID.-El periódico deportivo Marca da noticias sobre la reciente fundación de la Peña "Amigos interesados del Real Madrid", cuya filiación es obligatoria para los árbitros de Primera División, periodistas y reporteros en general y otros seres cuya posición sistemática en el complejo Reino Animal se está discutiendo por los especialistas (aunque la opinión mayoritaria es la de que pertenecen al filum "vermes y gusanos").

MADRID.- El Ministro de Medio Ambiente se ha caído a un pozo. Cuando lo sacaron insinuó que lo había hecho adrede, por ver lo que había dentro y que lo dejáramos en paz, que se iba a la UVI. MADRID (un poco más tarde).- El helicóptero que trasladó a la UVI al Ministro de Medio Ambiente se estrelló al chocar contra un cable del tendido eléctrico. Más de 400 rapaces muertas (de risa).

MADRID.- A tenor de la drástica reducción de las subvenciones para el sector científico durante el presente ejercicio, el CSIC pasa a denominarse Consejo Inferior de Investigaciones Científicas, que, por lo menos, es capicúa (CIIC).

ACTIVIDADES CIENTIFICAS DE LA S.E.A.

El pasado jueves tuvo lugar la tradicional excursión entomológica anual de la SEA que, esta vez, se celebró en San Juan de la Peña. Tras levantarnos a las cuatro y media de la madrugada y esperar durante dos horas la llegada de nuestro informal Presidente, emprendimos la marcha. Nuestra primera parada se efectuó ante la comandancia de los agentes del SEPRONA. Allí, tras pasearnos durante dos horas frente al cuartelillo esgrimiendo amenazadoramente nuestros cazamariposas y botes de veneno, nos dirigimos al restaurante más cercano, donde almorzamos. Reiniciado el trayecto, llegamos a nuestra segunda cita: el campamento ecologista "Mirones del Buitre leonado", donde procedimos a espantar durante las horas siguientes a todos los pájaros de la zona. A continuación, la comida. Una ligera siesta y dirigimos nuestros pasos al Ministerio de Asuntos Medioambientales donde presentamos una solicitud formal firmada por todos los presentes (algunos varias veces) exigiendo la dimisión del ministro del ramo o, en su defecto, una subvención. La Directora general de Cetáceos comestibles nos informó de la imposibilidad de ser recibidos por el ministro por encontrarse muy ocupado buscando en el diccionario la palabra "artrópodo". Tras una parada para la merienda que se alargó hasta altas horas de la madrugada, decidimos volver a nuestros domicilios, satisfechos de la ingente labor científica realizada durante el día. No se capturó nada interesante, aunque perdimos al presidente en una de las paradas.

ADVERTENCIA:

Mi cuñada se ha secado el carnet de conducir. Extremar las precauciones en carretera durante los próximos meses.

ANUNCIO:

Ofrezco subvención en buen estado para trabajo de investigación científica. Interesados, enviar curriculum, resumen del proyecto y treinta mil pesetas a: ANTONIO MELIC (☺).